

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto 0.05
 " atrasado 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALFIZAR A.

ANO I

San José, sábado 22 de diciembre de 1900

NUMERO 90

GORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.
 Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas;
macarrones, diferentes clases; *tallarines*, etc., todos de excelente
 calidad, que compiten con los extranjeros
 Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á
 precios modicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo.

Acaban de recibir también

champagne marca VICTOR CLICQUOT

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n.º 260.—50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canañas, frente á "La Fama" de Herrero Her-
 manos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes á
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes á mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ve-
 nir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pie una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán eucar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Manuel López
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escazú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserri Alberto Fuentes
- Desamparados Rafael Solano
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Gundalupe Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia Próspero Varga
- Barba Ismael Conejo
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V.
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C
- Palmares Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alfizar
- Paraiso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

Fernando Magri

avisa á sus amigos y al público en general que se encuentra nue-
 vamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Cole-
 gio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mejor
 surtido en abarrotes, conservas y licores de todas clases y para to-
 dos los gustos. Constantemente hay hielo, agua gaseosa y fi-
 trada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto
 á banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.

Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de
 zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de
 cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos pa-
 ra excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas pa-
 ra cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados,
 lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición
 de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen
 estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas,
 pisos, &., &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite
 será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo
 que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben
 órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros
 por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por se-
 gunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país
 porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—
 Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival sobresa-
 liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS
 un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canci-
 nes españolas con acompañamiento de la misma.

Párrafos sueltos

Defendamos nuestros derechos

Cuando un rey de Francia quiso quitar al pueblo francés las libertades que él mismo había iniciado y reconocido, vió que ya era tarde, y el pueblo francés fue libre.

Cuando un rey de Inglaterra quiso restringir las libertades del pueblo inglés, que él mismo hubo de reconocer á la fuerza, también vió que ya era tarde, y el pueblo inglés es el más libre del mundo.

Cuando á ti te impidan el uso de tus legítimos derechos, de tus libertades naturales y políticas... acuérdate de que eres pueblo libre y echa de tí á los corruptores y á los usurpadores de tus libertades.

J. F. F.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 22 de diciembre de 1900

LO QUE SE LLAMA PROGRESO

El progreso en las ideas, como en las costumbres, si se violenta haciéndole caminar empujado por fuerza desatinada, no sujetándole al desarrollo comprensivo de la humanidad en cada época, reacciona en sentido inverso de los mejores deseos; y del mismo modo que el exceso de goces en lo físico es más dañoso cuanto menos energías de crecimiento y robustez alcanza el organismo que los disfruta, el exceso de libertades en lo social puede ser semillero de desdichas, si los pueblos que llegan á poseerlas no se hallan educados para apreciar el uso que deben hacer de ellas.

Hermoso es el ideal que acarician los partidarios del cosmopolitismo, de que se rompan las barreras que separan á los pueblos, y que bajo unas mismas leyes, un mismo gobierno é iguales creencias, vivan todos disfrutando, en fraternidad universal, la venturosa vida de la perfectibilidad relativa á que aspiran los más rectos espíritus; pero para que ese mundo imaginario pueda convertirse en habitación real del hombre, es preciso antes despojar á éste del conjunto de malas pasiones que en él se abrigan, las que fueron y vienen siendo siempre sus peores enemigos; labor que exige muchos años de cuidados y esmeros y que no es posible violentar, como algunos pretenden, cuando, repitiendo lo dicho por un eminente geólogo, nos hallamos en la madrugada del séptimo día de la creación, y empieza ahora á perfeccionarse lo tosco de nuestro ser.

Dad á los actuales pueblos libertades absolutas; concededles todas las franquicias, sin trabas que enfrenen la impetuosidad de la educación imperfecta del inmenso conjunto de los hombres, escribe Kempal, y los desórdenes que nacerán de estas concesiones prematuras serán más graves é irremediables que cuantos males lloramos al presente.

Fuerzas atléticas son necesarias para echar por tierra el templo que nuestras vanidades levantaron al egoísmo; y aunque cada día, en la marcha constante de la civilización, se socaven los cimientos de ese edificio erigido al dios de la soberbia, la argamasa que traba sus partes es de sin igual dureza, y muy lentamente ha de irse desprendiéndola.

No podemos desmentir que, como negación de nuestros deberes morales, vivimos aun en una época que separa los débiles de los fuertes, estableciendo distinción notable de poderes con tendencias innobles de dominación en los grandes respecto á los pequeños; acumulando aquéllos, para sostener y ensanchar sus grandezas, cuanto inventar puede la cruel ciencia de destruir, adaptada á ese maldito arte que llamamos de la guerra; y que el reinado del exclusivismo egoísta se extiende por todos los ámbitos poblados del planeta, disponiendo á los hombres á esas conflagraciones fratricidas que se nombran la lucha por la existencia; y eso mismo viene á decirnos, que aun no es la hora en que se pueda prescindir en cada Estado de buscar los medios de igualarse y hasta de sobreponerse á los más poderosos en fuerzas y riquezas, como prudente previsión, se dice, contra las ambiciones que en los otros puedan desarrollarse.

Ahora mismo ¿no vemos á la culta Inglaterra gastando ríos de sangre de sus propios hijos, y tesoros arrancados á su propiedad, á su industria, á su comercio y á sus artes, al sur del africano suelo, en empeñada lucha de dominación, á la vista del mundo civilizado, que mira impasible cómo el gigante aplasta el pigmeo, sin que se despierte el sentimiento de humanidad á la contemplación de tantos crímenes, que justifica esa misma soberbia que luego condena á un hombre al cadalso, porque en la fiebre de la ignorancia ejecutó un hecho que las leyes escritas reprueban?

Y si esto es así, si ese poderoso agente conspira contra el adelanto moral de los pueblos, oponiendo á la corriente de fraternidad universal inmenso mar de sangre, circundado con espesura de bayonetas y cañones, y es alimentado y sostenido por nosotros mismos, que le damos nuestra propia carne, ¿por qué pretendemos, con utopías, soliviantar el

progreso que, aunque lentamente, camina á su fin?

¿Es que suponemos, locos, que contra las leyes naturales podemos empujar el pesado carro en que aquél camina sin cesar, á despecho de todas las tiranías y de todos los esfuerzos del oscurantismo, haciéndole llegar antes que en el orden de su rotación está convenido á la distancia que ha de recorrer?

¡Somos los mantenedores de la fuerza contra el progreso, y queremos que éste vuele en su camino!

El anda, no se para; sobre los rieles del tiempo se desliza el vehículo que le lleva, y su marcha no es más acelerada porque no debe ser. Es nuestra imperfección la que enmohece el eje y ella es hija de la época en que vivimos.

Ayer, el paria y el idiota; el deshonor del trabajo; el absoluto dominio del señor; el látigo del esclavo; las persecuciones de la ciencia; los tenebrosos antros de la Inquisición haciendo millaradas de víctimas á nombre del cielo; el fanatismo de los padres encendiendo la hoguera donde habían de achicharrarse sus hijos.

Hoy, como reminiscencias de aquellas tiranías, el gobierno del poderoso; el acaparamiento de las riquezas; las guerras de dominio y otras no menos sensibles que brotan de los vicios que aún corren el cuerpo social. Pero aquellos campos quedaron estériles; la hoz del progreso fué pacienzuda segando las malas yerbas que crecían robustas; luego secó para siempre sus raíces; y al presente pisa sobre pequeños tallos, cuya semilla llevó el viento á germinar más adelante y los irá destruyendo poco á poco.

Pero nada de violencias; nada de cálculos utópicos para que adelante ni una línea más que lo que andar debe. Estúdiense, sí, los mejores medios de acabar con nuestros vicios en lo posible; de reconocer los deberes recíprocos entre los hombres; pónganse en práctica doctrinas en que se amante una generación y déjese caminar el progreso en su lento andar, que él dará sus frutos ópmos á las generaciones futuras.

(El Economista Internacional)

NOTAS

De fuente fidedigna sabemos que ya listo para tirar el detalle de la Junta de Educación, de orden superior se suspendió su publicación. Los motivos á que obedece esa medida, son para hacerle alguna reforma ya que se ha alborotado el cotarro con solo la noticia del célebre detalle, ó por miedo de que la algazara suba de punto amargando en general y en

particular la alegría de estos días ó que se ha suspendido su publicación para llevarla á efecto después de las fiestas, para que el pueblo no diga esta boca es mía en el asunto de los \$ 10,000 que se gastarán en la cenita que aprovecharán los afortunados ó en caso que sus miradas retrospectivas se dirijan á ese punto, no sea posible el remedio por ser ya cosa juzgada... ó digerida.

En realidad, dan grima ciertas cosas que nos suceden, y al paso que vamos en la vía de los impuestos y de los detalles, muy pronto volveremos á nuestra vida primitiva como la que conservan nuestros queridos conciudadanos de Talamanca y de Guatuso. No importa que la Constitución disponga que la Instrucción esté á cargo del Gobierno: los asuntos que éste tiene siempre entre manos, no permiten distraer del Erario ingentes sumas que se dedican á palacios de corrección ó á banquetes.

Y aunque nuestros Códigos no disponen la prisión por deudas, tratándose de impuestos y contribuciones, la cosa varía; y como los bolsillos en general están más limpios que una patena, nos daremos el espectáculo de ver algunos ciudadanos contribuir con unos cuantos días de cárcel á la construcción de los templos de Minerva.

Será una cosa digna de verse.

Señores Directores de *El Figaro* y de *La Prensa Libre*.

P.

Muy Sres. míos:

Manifiesto á ustedes que no soy único autor de los libros de lectura intitulados *El Lector Costarricense*, y que don Manuel Monge C. ha colaborado conmigo para llevar á cabo ese trabajo.

Ruego á ustedes se sirvan rectificar las gacetillas que á ese respecto han publicado en sus diarios.

Soy de ustedes muy atento servidor,

C. GAGINI.

San José, Dicbre, 20 de 1900.

Corresponsales

DE HEREDIA

El caballero don Alberto Soto Alfaro nos ha traído la

linda diversión de los caballitos, en hermoso *carrousel*, que hará las delicias de este público que delira por él. ¡Dichosos bebés! Desde ahora le auguramos al señor Soto muchos colones; él viene á contribuir con su inocente diversión en hacer las fiestas cívicas más atractivas.

—Nos cuentan que en las fiestas cívicas saldrá un carro alegórico con el nombre de "Elección Municipal," y cierto personaje, de sombrero alto, de levita hasta la médula de los huesos con rabo y con así lengua... ¡Jesús, por Virgen Santísima, cómo será eso! Nosotros, al ver fenómeno ó monstruo tan raro, *paticas ba qué te quiero*... ¡huirle á la legua!

¡Pobre Heredia!

—Dos imágenes, tamaño natural, que representan al Sagrado Corazón de Jesús, obras de nuestro amigo don José D. Zamora, dicen mucho de las aptitudes especiales del artista, en tan difícil arte.

Al sólo mirarlás parece que hablan, tal es la posición artística, su color de las místicas facciones y el exquisito gusto en la pintura del vestido. Una vez más el artista Zamora se acredita. Para contemplarlas sólo basta una visita al taller.

EL CORRESPONSAL.

Heredia, Dic. 19 de 1900.

Hechos y dichos

Falleció el señor D. Rafael Molina Carrillo; su entierro se efectuó ayer á las 10 1/2 a. m. Reciba nuestro pésame su afligida familia.

Se aceptó la renuncia presentada por don Rafael Rodríguez Salas del cargo de Jefe Político de San Ramón; interinamente queda en el desempeño de esas funciones el señor Ramón Salas.

Partieron ayer con dirección á España nuestros apreciables amigos don Carlos Gagini y don Manuel Monge C. Este último va como Delegado del Ministerio de Instrucción Pública para vigilar todos los trabajos que el señor Gagini haga en la impresión de los libros *El Lector Costarricense*, cuya impresión se hará en Barcelona.

Ha estado entre nosotros el valiente y joven amigo don Abraham Madrigal; ayer regresó á su campamento.

La Municipalidad de Puntarenas modificó la tarifa de impuestos sobre derechos de la sal ela-

Papeles

Platino, Junior, Velox, Bromuro, Platinotipo, etc.

Procedimientos al carbón, Porcelana y Vidrio.

Amando Céspedes M

ARTISTA FOTÓGRAFO

Graduado del "Illinois College of Photography"

Metodos

General, Rembrandt, Sarony, Heatherington,

Line, Inglis, Talk y Guerin.

borada en aquella comarca, elevándolos á 15 céntimos de colón por carga, en vez de 10 cts. que antes se pagaba.

La distribución de premios y certificados honoríficos de las Escuelas de Párvulos de esta ciudad se verificará hoy á las 7 p. m. en el Edificio Metálico.

Fue aceptada la renuncia que del cargo de escribiente de la Aduana de Puntarenas presentó don Rafael Gutieri, quedando en su reemplazo don Amadeo Boza.

Un amigo nos informa que don Santiago Patiño contraerá matrimonio, en la semana próxima, con la señorita Fidelina Sánchez.

Terminan hoy los exámenes en el Liceo de Costa Rica.

Las oficinas del Banco Anglo Costarricense estarán abiertas al público los días 28 y 29 del corriente hasta las 2 p. m., y permanecerán cerradas el 31.

Se nombró para chequeador-escribiente de la Aduana de Puntarenas á don Rosalino Sequeira Mora.

Por ser de vacaciones para los empleados del Poder Ejecutivo los días 28, 29 y 31 de este mes y feriado igualmente el 1º de Enero, el Gobierno ha resuelto que los sueldos del mes en curso se paguen durante los días 26 y 27 del actual.

Ya no efectuarán su beneficio los señores don Francisco Delucas y don Paco Ruiz, por algunos inconvenientes. Lo sentimos.

Permiso se concedió al señor Coadjutor de la iglesia del barrio de Sabanilla de Alajuela para que celebre tres turnos á fin de allegar fondos para hacer á dicho templo varias reparaciones.

Anda por esas calles de Dios un tipo miembro de la legión de "Aves de rapiña" ó "de reptiles," harto conocido en una de nuestras hermanas repúblicas por sus servicios á la tiranía. ¿Qué buscará por aquí? Mal, muy mal nos huele su presencia.

Ayer estuvo pasando y mirando y orejeando cerca de nuestra oficina un digno caballero de la oreja, conocido por su mote y por su antigüedad en el servicio de los secretos. ¿Qué cacharía el tipo ese! ¡Cacha, cacha, aunque sea una mona!

El beneficio de la tiple señora Medina estuvo bueno; asistió bastante concurrencia á la función, y la simpática beneficiada recibió algunos obsequios. Gustaron mucho todas las piezas que se pusieron en escena, y con especialidad *La Viejecita* y *El chiquillo*, y sobre todo, ¡¡*Al agua patos!*!, en donde gozamos (los hombres) de un espectáculo bellissimo: la señora Ramón, ¡ay! la señora Ramón es canela: ¡qué formas y qué... desnivel corpóreo...! Nos quedamos paralizados y petrificados admirando ese conjunto de bellezas, que, á la verdad, no creíamos de tanto alcance.

CABLES

Ferrol, 19.—Amotináronse los cadetes del buque escuela *Asturias* á fin de impedir el castigo de un camarada. Entre los amotinados se encuentran el duque Monthensier, muchacho de catorce años de edad y un hijo del conde Caserta. Se entablará una investigación. Hoy en las cortes se presentó de nuevo la cuestión del proyectado enlace entre la princesa de Austrias y el príncipe Carlos. Azcárraga, republicano, propuso una enmienda contra el enlace, el cual dijo será político sólo en el caso que la princesa renunciase sus derechos como heredera presuntiva al trono. Agregó que el conde Caserta pertenece á una familia reaccionaria. Sagasta manifestó que el casamiento sería contra los intereses de la monarquía y la nación. Se prorrogó la discusión.

París, 19.—El Gobierno francés rehusó acceder á la súplica de los embajadores británicos y americanos de que los sacerdotes pasionistas capellanes de que la iglesia católica inglesa de San José sean exentos de la taxa que la ley especial impone á los cuerpos religiosos. Representó la petición que los padres solamente desempeñan los oficios de sacerdotes seculares para administrar á los necesitados de la colonia anglo-americana y que su retirada constituye una pérdida irreparable á la referida colonia. La iglesia se construyó hace 30 años con dinero suscrito por ingleses y americanos. El gobierno ha impuesto embargo sobre la iglesia y sobre la propiedad de los padres situada en la avenida Hockey; la amenaza vender á no ser que se paguen las taxas rezagadas del año 1898. No se ha interrumpido la celebración de misa. Los padres suplicaron el auxilio de los católicos ingleses y americanos para pagar lo que se debe.

San Petersburgo, 19.—En un artículo sobre el Canal de Nicaragua el Nove Vremya dice que Rusia no está interesada en la cuestión pero que naturalmente sus simpatías están con los Estados Unidos.

Londres, 19.—Dice un despacho de Massera, tierra de

Basuto, que los boers están robando el ganado en el distrito de Ladybrand. La pasada por el cordón británico costó á los boers 30 bajas y 14 prisioneros. Dice un despacho de Pretoria que debido al nutrido fuego de los boers durante la retirada de Clements los británicos se vieron obligados á abandonar una cantidad de parque. Ignorando que era parque los boers le dieron fuego. La explosión que resultó mató gran número de ellos.

Amsterdam, 19.—Hoy llegó á ésta Mr. Kruger. En la estación del ferrocarril fué recibido por diputaciones del Municipio y comunal. Hubo discursos y se le presentó al huésped con un ramillete de flores. El público le acordó entusiasta recepción.

Londres, 19.—Se dice que el General Knox se ha visto obligado á abandonar la persecución de Dewet debido á la situación creada en la Colonia del Cabo á consecuencia de la pasada del Río Orange por los boers. Se dice también que el número de republicanos que invadieron la Colonia del Cabo asciende á 3.000. Una parte de ellos llegaron á Philipston. Dewet se halla al N. O. de Ladizbran con cuatro mil cuatrocientos hombres y amenaza á Wimberg.

Amsterdam, 19.—Cuando se recibió á Mr. Kruger en la casa del ayuntamiento el Burgomaestre pronunció un discurso en que manifestó la esperanza de que Kruger tuviera éxito en sus esfuerzos de obtener una paz honrada. Kruger contestó: "En el año 1884 obtuvimos la independencia, pero ha sido borrada esa honorable acción. Los invasores están en número de 10 á 1. Sin embargo espero el día cuando os hará conocer su voluntad. Confiamos más en su ayuda que en el de los emperadores y príncipes. No me encuentro aquí como fugitivo. Vengo por orden de mi Gobno. con el objeto de poner fin á la guerra en que los británicos emplean en nuestra contra á mujeres y niños."

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista. Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros. Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gubernación.

JUAN KNOHR HIJOS

ACABAN DE RECIBIR

Azúcar de Grecia

AVISO

Vendo un tablado, por entero, ó lo alquilo por el tiempo de las fiestas, en muy buen punto, todo nuevo, construcción sin rival. Se vende ó se alquila por motivos de salud.

Manuel Roldán.

50 varas al Sur de la Dolorosa.

Para Noche Buena

Gran variedad de Juguetes, para pobres y ricos, precios la mitad que en todas partes.

Para las fiestas

Gran variedad de Máscaras de toda clase y tamaño, inmenso surtido como no lo hay en ninguna casa de comercio, Confeti-Serpentinas, Huevos rellenos, Mariposas, Globos, Faroles, gran surtido etc., etc. Acudid á la tienda llamada La Colorada.

J. Castro Méndez.

JERGA

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,

Pedro Hurtado S.,

Calle Central Sur.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de obsequios para Noche Buena y Año Nuevo.

Variación de géneros de todo precio y calidad.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Jorge Morales

Empresario y Constructor

No el nicaragüense sino el Bejarano

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encastrados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se le pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actividad, honradez y precios módicos

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor. — Trabajos garantizados.

CUADRO PITAGORICO

AL ALCANCE DE TODOS

POR

SANTIAGO GUZMAN R.

OPERACIONES
CON
FRACCIONES COMUNES Y DECIMALES

En las Casas de cambio y Librerías de San-José, C. R.
50 céntimos el ejemplar.

CAL DE CONCHA

SE VENDE POR MAYOR Y AL MENUDEO

EN EL TALLER DE DON FÉLIX ARAYA, CERCA DE LA SOLEDAD.

Agriensor Público

Francisco Alpizar

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

A los Exportadores

Los SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los suscritos, junto al Mercado.

ARTURO ESQUIVEL.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Ap.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de arte, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura 6 por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 % de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 % de descuento.

En la Ferretería de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

EL YUNQUE TALLER MECANICO

⊗ DE ⊗

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensunchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.